

# EL SEMANARIO CATÓLICO.

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA,

consagrado à la

VIRGEN MARIA, MADRE DE DIOS Y MADRE DE LOS HOMBRES.

Núm. 597

Alicante 13 de Mayo de 1882.

Año XIII.

## MOVIMIENTO

DEL

### PERSONAL ECLESIASTICO DE LA DIOCESIS.

#### NOMBRAMIENTOS.

En 1.º de Febrero fué nombrado Cura Económico de la parroquia de Guardamar D. Joaquin Aguilar, hasta entonces Cura propio de Daya; y el presbítero D. Enrique Javaloy fué nombrado Cura Económico de Daya.

#### PROFESIONES RELIGIOSAS.

En 16 de Febrero profesó en el Monasterio de la Visitacion de Santa Maria, Religiosas Salesas, de Orihuela, Sor Maria Francisca de Sales Alberti, en el siglo Margarita, natural de Valladolid.

#### DEFUNCIONES.

En 13 de Febrero falleció Sor Angeles Ferrandiz, Religiosa del Monasterio de Santa Clara de Elche.

En 16 de Febrero falleció D. Isidro Sanchez, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral de Orihuela.

## CONFESIONES.

Debemos recoger las siguientes escapadas de labios protestantes, las cuales son testimonio elocuente de la vitalidad de la Iglesia Católica y de la decadencia y esterilidad de las sectas protestantes.

Recomendamos su lectura á los periódicos que no ha mucho, se hicieron eco en esta localidad, de ciertas declaraciones del apóstata Campello, con las cuales intentó el desgraciado ex-canónigo de Roma justificar su apostasía.

Un pastor holandés, de mucho renombre entre sus correligionarios, predicando en Amsterdam hace poco, ha dicho ante un considerable número de calvinistas que le escu-

chaban, que la Iglesia católica posee una fuerza á la cual nada resiste, y que se infiltra en todas las fases de la vida.

«Los templos católicos, añadía, abundan en la ciudad, y en cuanto se construye un nuevo barrio donde se instalan uno ó dos millares de católicos, el Obispo envía á él inmediatamente un Sacerdote. Se compra un terreno, se construye una capilla provisional, y poco tiempo despues surge una magnífica iglesia en medio de la nueva parroquia con su Pastor que conoce á sus ovejas y de quienes es conocido.

Contemplamos todas estas cosas y seguimos disputando sobre la separacion, sobre la Biblia, sobre la idea cristiana nacional ó sobre el cristianismo reformado. Los católicos se regocijan y multiplican sus iglesias y sus casas piadosas. Y hacen bien. Para ellos es una gran satisfaccion conquistar una situacion próspera en un país en que su religion habia sido proscrita como una abominable idolatría. *Hé aquí una prueba de que la Iglesia de Pedro es la verdadera Iglesia,* y en esta prueba los católicos poseen una mina de oro y un apoyo moral de una fuerza y de un valor inmensos.»

Ahora oigamos á un periódico tambien protestante y tambien holandés:

«Cuando la gran mayoría de la poblacion de Amsterdam salió del seno de la Iglesia católica para abrazar la Reforma, cambiaron de destino los templos católicos. Despues, gracias al entusiasmo de los *convertidos* se construyeron seis tem-

plos nuevos desde 1611 á 1736. Pero desde entonces, por espacio de siglo y medio nada se ha edificado, ni siquiera una pequeña capilla, no obstante el aumento de la poblacion.

Veamos ahora como proceden los católicos. Perdiéron todos sus templos cuando la poblacion se hizo calvinista. Y hoy, sin contar una capilla pública, poseen 19 templos sin perjuicio de construir otros y reparar los que sufren desperfectos.»

Hasta aquí el periódico protestante cuyas confesiones, así como las del pastor calvinista, completa el corresponsal que tiene en Amsterdam *L' Univers*, de París, y que se expresa así:

«Está de más añadir nada á los testimonios que acabamos de invocar, y que son la prueba evidente de los progresos que hace el catolicismo en Holanda, al propio tiempo que de la decadencia del protestantismo entre nosotros.

Mas de una vez he hecho notar que la enseñanza oficial, á pesar de los sacrificios enormes que impone al Erario, no florece ni place á la mayoría de la nacion. La enseñanza confesional, en cambio, prospera considerablemente hasta el punto que los mismos liberales confiesan que las escuelas católicas ganan en reputacion de dia en dia.»

Como remate de lo que precede, vean nuestros lectores lo siguiente que cortamos de la *Hoja literaria* de «*La Fé*.»

LA VOZ DE UN CONVERSO.  
El *Stockholms Dagblad* anuncia

que el vice-pastor de Cristianopel, reverendo Alejo Juan Hellgrist, ha dirigido al Cabildo de la Catedral de Sund su dimision, en atencion,— dice—á que «posee la íntima conviccion de que el *Cristianismo primitivo y apostólico se encuentra únicamente en la Iglesia Católica*, y que no existe en modo alguno en el luteranismo oficial.»

Entre otras cosas dice en su carta:

«Todos aquellos que se interesan por la Iglesia protestante de Suecia saben que la situacion es la más lamentable. El Clero está dividido en cinco fracciones diversas que mutuamente se anatematizan. Los antiguos *ortodoxos* acusan á los *usal-denstremianos*, de repudiar los fundamentos del Cristianismo, y éstos consideran á los antiguos *ortodoxos* como una secta que cree monstruosidades; los *pietistas* acusan á los *scartuarianos* de carecer de toda vida espiritual, y estos consideran á los *pietistas* como infieles. Los *nuevos luteranos*, disgustados de este desórden, repudian los dos principios fundamentales del protestantismo; pero eso mismo hace mayores sus dudas y vacilaciones.

En el mismo supremo Consistorio reina guerra constante contra los nuevos luteranos, los viejos ortodoxos y los pietistas. Por lo que á mi toca no comprendo en verdad cómo puede seguir siendo, á la vez, pastor oficial y hombre de bien. Solo pueden continuar desempeñando las funciones de ministros protestantes, los que por la debilidad de sus facultades intelectuales no han llegado á comprender la falsedad de estas

doctrinas y los que son muy exigentes en materia de sinceridad.

A la vez considero la supuesta reforma como fracasada, pues nació de la sensualidad y se distingue por la ignorancia y la corrupcion de la voluntad. Tengo malísimo concepto de Lutero en particular. Leyendo sus cartas particulares he aprendido á conocer su ira desenfrenada, su orgullo sin límites, y unas y otros le hacen gran pecador delante de Dios. Ese hombre me parece tambien repugnante por el cinismo de la corrupcion á que se abandonaba desenfrenadamente y por sus alucinaciones, que demuestran que aquel leon rugiente se encontraba muy enfermo del alma. La idolatría oficial que en nuestro país se da á Lutero, debe considerarse como prueba de grande tontería ó como orgullo demagógico.

La empresa de Lutero nunca hubiera crecido si no se hubiese mezclado con intereses políticos que se antepusieron pronto á los intereses religiosos. Mi conversion al Catolicismo será criticada de muchos; pero, sobre todo, de los ignorantes y del público, llenos de increíbles preocupaciones. Las personas instruidas se limitarán, por lo menos, á considerar mi decision como una falta de patriotismo. Por mi parte considero que, en materias religiosas, no puede haber otros motivos de obrar que los religiosos. Cabe en la juventud atenerse á una religion que parece menos incómoda ó más favorable al Estado ó que está de moda en nuestro país. Pero no sucede lo mismo cuando se tiene oprimida el alma por desventuras ó se llevan en el corazon los más doloro-

sos recuerdos de las vanidades de la vida. Yo mismo he sido un testimonio vivo junto al lecho de los moribundos, de la impotencia de la religión protestante para levantar y fortificar el alma en el momento que tienen más necesidad de consuelo y fuerzas. ¿No he de aprovecharme de esas enseñanzas y de tantas otras semejantes? ¿Me negaré á ser fiel á los deberes que la conciencia me impone de caminar por las vías del Señor, como es obligación de todos, aunque sea á costa de sacrificios temporales?»

### ACERCA

*de «lo que debemos hacer para precavernos de lo que el Padre Santo ha llamado el virus de las opiniones católico-liberales.»* (1)

#### §. XXI.

Por de pronto no leáis, ó no lo hagais sin suma precaucion, los diarios, revistas y folletos de este partido. El diario en particular es como la gota de agua cotidiana que poco á poco cava la piedra y pervierte el corazón. Cada dia nos lo está mostrando una dolorosísima experiencia. Si quereis no contagiarnos con la peste del liberalismo católico, no leáis, por Dios, diarios católico-liberales. Y notad que los mas peligrosos son los de formas mas suaves y almibaradas.

Leed por el contrario, ya que es

(1) Del opúsculo «*Hommage aux Jeunes catholiques-liberaux*» de Monseñor Segur.

preciso leer un periódico ú otro, leed asiduamente uno de esos por desgracia tan escasos que tienen por divisa conformarse en todo á la letra y espíritu de las enseñanzas del Papa. No os arredreis por las injustas y amargas críticas de que suelen ser objeto tales publicaciones. Si tanto se las aborrece, es porque no entran en pactos con el error que está de moda; es porque olfatean muy de lejos y no pierden la pista á la caza malvada que teme sus tiros; es porque ponen de manifiesto con enojosa importunidad los complots, trampas y habilidades perversas del enemigo; es porque no saben adular á la opinion pública, como es vicio común de diarios liberales; es finalmente porque están dispuestos á todo, antes que á retroceder una línea cuando se trata de defender la verdad, el derecho, los sanos principios, la causa del Papa y de la Iglesia católica.

Además, procurad instruiros formal y seriamente en lo que toca á las principales cuestiones que se ventilan hoy dia, buscando la luz donde se halla, es decir, en libros católico-romanos sin tacha, donde no se encuentre mezclado lo verdadero con lo falso, donde pueda beberse pura y limpia el agua de la verdad. La ignorancia de la doctrina católica es casi siempre lo que mantiene en su error á muchos católico-liberales.

Esta ignorancia engendra comunemente una preocupacion lamentable que hunde mas y mas cada dia á los jóvenes en sus extravíos, y es la de que ellos no pueden ocuparse en cuestiones de doctrina, que no entienden de eso, que son cosas de curas y de teólogos, etc. Así continúan sistemáticamente aferrados al liberalismo en la práctica, bajo pretexto de que no pueden juzgar de él en teoría. Guardaos de tal ilusion. Os haria cada dia mas esclavos del error liberal; os dejaria inoculado por todos los poros el «virus de las opiniones liberales.»

Finalmente y sobre todo guardaos de eclesiásticos tocados de semejante epidemia. Un cura católico-liberal causará él solo mas desastrosos males que quinientos seglares. En punto á doctrinas, la palabra de un seglar tiene por lo comun poca autoridad; en el clérigo es otra cosa. De él ha dicho Dios: *Los labios del sacerdote guardarán la ciencia, y de su boca se aprenderá la ley.* Pues bien. ¿Qué hace el cura liberal? A los que le piden verdad les da mentira; y ¡qué mentira, gran Dios! la que el Soberano Pontífice ha declarado esplicitamente mas digna de horror para los católicos de nuestros tiempos que las mismas blasfemias revolucionarias. «La mayor desgracia que puede sobrevenirle á un cristiano seglar, ha dicho poco há Pio IX á uno de nuestros obispos, es

tener por amigo y consejero á un sacerdote imbuido en malas doctrinas.» A un clérigo de malas costumbres ó se le desprecia ó se le rechaza; un clérigo de malas doctrinas seduce con tanta mas facilidad cuanto sus opiniones parecen mas acomodadas á las que están actualmente en boga.

Amigos míos, queridos amigos, no os dejéis engañar por el brillo de nombres ilustres y de reputaciones esclarecidas. A los eclesiásticos católico-liberales les falta el primero de todos los méritos, fe pura y criterio sólido. Así como no es oro todo lo que reluce, tampoco es verdad y ciencia todo lo que lo parece. Los pocos eclesiásticos que por vanidad ó por espíritu de independendencia tienen la desgracia de patrocinar al liberalismo católico, suelen ser ó caracteres excéntricos ó ambiciosos que pueden tener algo de brillo exterior; nunca la verdadera ciencia y el verdadero espíritu de la Iglesia.

Guardaos de clérigos liberales, sean cuáles fueren su celo y su ilustracion. Si por un lado hacen algun bien causan por otro mucho mayores males: harto se dieron á conocer durante el último Concilio. Mostráronse galicanos solo porque eran liberales. Hoy nada ya queda del rancio galicanismo, pero dura aun el liberalismo, y, salvo honrosas pero rarísimas excepciones, el espíritu de dichos liberales es el

mismo de los antiguos galicanos. Sumision no es siempre conversion. Despues de tantos avisos como ha dirigido el Papa, avisos que nadie de entre el clero puede desconocer, preciso les será á muchos haber tenido gran dosis de candor y de buena fe para encontrar disculpa ante el tribunal de Dios.

## LOURDES EN CONSTANTINOPLA.

### I.

Por mucho que ria ó rabie la secta, es lo cierto que en la actualidad ocurre un hecho muy sorprendente.

Los caminos de la Providencia son en verdad inescrutables: ¿quién habia de decir que la expulsion de las Ordenes religiosas de Francia habia de producir bienes positivos, tan positivos como los milagros en comarcas lejanas? Pero vengamos á los hechos maravillosos que están siendo la admiracion de los católicos orientales.

Años hace, es decir en 1865, fundó en un arrabal de Constantinopla el P. Pedro Carisciarian un convento de Padres Georgianos bajo la advocacion de Servidores de la Inmaculada Concepcion.

La fundacion iba tan en viento en popa siete años despues, que el

fundador instaló en Montauban una residencia para la enseñanza de los novicios. Estar en Montauban y no frecuentar el santuario de Lourdes, hubiera sido cosa extraña en religiosos de la Inmaculada. A la gruta acudian en efecto los Padres Georgianos á pedir á Maria protección para sus Misiones entre los griegos cismáticos.

Al ser expulsados de Francia el año pasado, estos pobres religiosos se llevaron una imágen de Nuestra Señora de Lourdes que expusieron al culto público en una capilla de la iglesia de su convento de Constantinopla.

Y ¡caso particular! exponer la Virgen de Lourdes y empezar á acudir gente de todas las religiones fué una misma cosa. Griegos, musulmanes, judíos, cismáticos, heréticos é infieles corrian á arrodillarse á los piés de la estatua de Maria la Inmaculada.

Y ¡maravilla más extraña todavía! la Virgen Santísima no se hizo rogar mucho tiempo, y desde el mes de Mayo pasado han empezado á llover milagros, por decirlo así, sobre los afortunados vecinos y exóticos devotos de la ciudad de los sultanes.

### II.

No hay que decir que los señores cismáticos, francmasones y librepensadores de la capital de Turquía

(que tambien por aquella tierra los hay) se apretaban los ijares de ver que la gente mora é infiel corría á la iglesia de los padres Georgianos á venerár la *Koukla*, la muñeca, como ellos llaman con desdén á la santa Imágen.

El coro de bufones libre-pensadores va perdiendo terreno, sin embargo. ¡Lástima que no puedan hacer un milagro siquiera para restablecer el crédito.

Porque una de las curaciones más prodigiosas que ya empezaron á recompensar la fé de los fieles, á afirmar el prestigio y la devoción de la Imágen y á confundir á los herejes de la Sublime Puerta, fué la de una negra musulmana de cuarenta y ocho años de edad, imposibilitada de todos sus miembros hacía dos años.

Los musulmanes profesan gran devoción á la Virgen Santísima, cuya perpétua virginidad reconoce el Korán, y los griegos tributan un culto mayor quizá que los católicos de Occidente á la que ellos llaman la *Panaghia*, la Santísima.

Por eso no extrañará el que la negra, siguiendo los consejos de una familia católica, emprendiese con gran trabajo y arrastrándose, la romería á la Virgen de Lourdes, al arrabal de Feri-Keui, donde se halla el convento.

La primera vez oró á su manera con gran fervor, bebió algunas go-

tas de agua de Lourdes, y se volvió á casa bastante aliviada. Volvió á la iglesia los dos días siguientes, y al tercero recobró la salud *completamente*. Tan contenta estaba la negra, que en su ardiente agradecimiento á la Virgen iba por todas partes contando su curacion y regañando á los cristianos por su fé todavía escasa en tan poderosa Protectora.

La multitud de peregrinos puso en conmoción á la policía turca, que ha tenido que establecer un cuerpo de guardia en una casa próxima á la iglesia para guardar el orden y proteger la capilla en caso de necesidad contra los griegos cismáticos.

(Se concluirá.)

---

## CRÓNICA INTERIOR.

---

### EL CENTENARIO DE MURILLO.

El sabio y celoso jesuita Rdo. Padre Moga inició ha poco en Sevilla el proyecto, que desde luego hizo suyo la Asociación de Jóvenes de la Inmaculada Concepcion, de la que es director, de conmemorar solemnemente el segundo aniversario de la muerte del gran pintor Bartolomé Estéban Murillo, gloria de las bellas artes españolas.

El pensamiento ha sido acogido con entusiasmo, y no podia suceder de otro modo tratándose del *Pintor*

*de las Concepciones.* El Prelado de Sevilla bendijo el proyecto, y muy luego siguieron las bendiciones de los demás prelados españoles. No satisfecho con esto el celo del Rdo. P. Moga ha solicitado del Soberano Pontífice gracias especiales y extraordinarias para nuestra España en los días en que se celebre el centenario de Murillo, que lo serán el 19, 20 y 21 del corriente.

El Padre Santo ha concedido la Bendición Apostólica á todos los fieles que tomen parte en las fiestas, indulgencia plenaria á los que confiesen y comulguen, siete años de perdón á los que asistan al sermón ó sermones que se pronunciarán, bendición papal, y á más de todo esto, privilegio para que el primer día de los tres que habrá de fiestas, se diga misa votiva de la Inmaculada Concepcion en todo el Arzobispado de Sevilla.

Los que calumnián á la Iglesia suponiéndola enemiga de las glorias del arte, tienen una prueba de lo contrario en estas gracias con que el Soberano Pontífice se ha dignado honrar la memoria del príncipe de los pintores cristianos.

La Asociación promovedora del centenario ha dirigido una respetuosa carta á los venerables prelados españoles para pedirles su siempre eficaz cooperación para la realización del proyecto. Desean que vayan á Sevilla comisiones de las diferen-

tes diócesis y que lleven coronas que han de dedicarse á la Virgen Inmaculada, á Pío IX y á Murillo. Asi mismo llevarán banderas ó estandartes que representen la devoción á la Inmaculada Concepcion, las cuales lucirán en la procesion artística-religiosa, en la que aparecerán enlazadas las glorias de la religion y las del arte por aquella gen noblecido.

En efecto son muchas las asociaciones que se disponen á enviar coronas y comisiones á las fiestas del centenario del gran pintor de la Inmaculada Concepcion, y todo hace esperar que tales fiestas han de ser espléndidas. Estas tendrán el doble carácter de religiosas y patrióticas, por lo cual y por haber sido iniciadas y promovidas por católicos, merecerán ciertamente la indiferencia de parte de los revolucionarios, razon que debe mover á los católicos á hacerlas todas suyas y contribuir por todos los medios á su mayor esplendor.

Los Sres. D. Pedro, D. Ramon y D. Tomás Martinez Grau han regalado á la Iglesia de Almoradí, que fué robada en 9 de Marzo, un cáliz, patena, vinajeras con platillo y campanilla, todo de plata, y colocado en un precioso estuche.

En Velez Rubio han sido estable-



eidias recientemente dos hermosas y simpáticas instituciones: la Juventud Católica y la Congregación de San Luis Gonzaga, también compuesta de jóvenes.

La Juventud de Velez Rubio está de enhorabuena.

Bajo la dirección de los Reverendos PP. de la Compañía de Jesús, los alumnos del Seminario de Salamanca celebraron Academia poética en honor de la Virgen Santísima y recuerdo de *la victoria de Lepanto*.

El Ilmo. Sr. Obispo de Barcelona ha pronunciado ante el Senado un notable discurso en defensa de la industria catalana, contra el proyecto del tratado de comercio franco español. El prelado estuvo á la altura de su misión.

#### CENTENARIO DE SANTA TERESA.

Desde la inauguración del jubileo del año santo, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, no pasa día sin que naturales y extranjeros vayan á Alba de Tormes á visitar el sepulcro venerable de la Santa reformadora del Carmelo. Y llama vivamente la atención, que no solamente católicos, sino protestantes de uno y otro sexo de diferentes naciones se acerquen y doblen la

rodilla ante el altar en donde se halla el trasverberado corazón de Santa Teresa.

Recientemente han visitado en forma de peregrinación el sepulcro de la Santa, la feligresía de Arabazona de Mogica (a) *Hornillos*, de la Diócesis de Salamanca, y la Comunidad de Rds. PP. Dominicos franceses, establecidos en el Convento de San Estéban de Salamanca.

### CRONICA EXTRANJERA.

#### INGLATERRA.

Sobre los progresos del Catolicismo en Inglaterra, léanse los siguientes párrafos de una correspondencia de Londres:

«A pesar de la actividad de los protestantes de aquí y de los millones de que disponen las sociedades bíblicas y la iglesia oficial, es lo cierto que el protestantismo pierde en autoridad, en prestigio y en partidarios, casi todo lo que gana la Iglesia católica.

»Estos progresos son principalmente debidos á las nobles figuras de los personajes ilustres que están al frente del movimiento católico, y singularmente á la actividad, al celo, á la consumada prudencia y reconocida sabiduría del Cardenal Manning, cabeza de la Iglesia católica en Inglaterra.

»El Cardenal Manning se ha puesto al frente, no solo de todas las Obras católicas que en gran número

existen aquí, sino también al frente de aquellas obras sociales que deben ser consideradas como auxiliares de toda acción verdaderamente saludable.

»Las conquistas realizadas por el Cardenal Manning se han visto aseguradas, no solo por la conducta prudente y llena de sabiduría del Episcopado inglés, sino también por la del Episcopado irlandés.

»Puede muy bien asegurarse que sin la prudencia del Episcopado irlandés, á estas horas ardería Irlanda abrasada por los horrores de una guerra civil. Los Prelados de aquella isla hermana, siguiendo los consejos del Romano Pontífice, han publicado notabilísimas pastorales, han predicado elocuentísimos discursos, han recorrido las ciudades, los pueblos y hasta las pequeñas aldeas, recomendando á todos la paz, la resignación y la caridad.

»Este servicio ha sido pagado por este gobierno enviando á Roma como agente oficioso de la reina Victoria á sir Errington, diputado católico de la mayoría liberal. El principal encargo de sir Errington es lograr de la Santa Sede que el Papa siga influyendo en Irlanda en bien de la paz, lo cual, dicho sea de paso, el Padre Santo hizo desde el primer momento en que estalló la actual agitación, sin excitaciones de ningún género.»

De comentario á lo que precede, puede servir el siguiente despacho de Roma que ha publicado el *Times* y reproducido todos los periódicos ingleses.

Dice así:

«Lord Deubigh, antes de salir

de Roma para volver á Inglaterra, ha sido recibido en audiencia privada por el Papa, y naturalmente la conversación ha recaído sobre la cuestión del restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre el Vaticano é Inglaterra. Su Santidad ha expresado la sorpresa que le causa ver que pueden existir algunas dudas sobre su ardiente deseo de ver restablecer un intermediario de un carácter, ya oficial, ya oficioso, que permita una comunicación directa y un cambio de ideas entre la Santa Sede y el gobierno inglés.

»El Papa ha dicho que quiere especialmente que el clero católico preste en todas partes su auxilio para el mantenimiento del orden y del buen gobierno; pero para esto es necesario que el jefe de la Iglesia tenga con todos los poderes relaciones de amistad tales, que le pongan en situación de obtener las noticias seguras y exactas que le son necesarias para poner en práctica sus intenciones.

»Ha expresado calurosamente el Padre Santo la admiración que profesa por la constitución y el gobierno de Inglaterra, bajo el cual la religión católica goza de tan amplia y tan excepcional libertad. Desea poseer los medios de obtener sobre las materias de hecho, y sobre las opiniones de los consejeros de S. M. la Reina tales noticias, que quede al abrigo de impresiones erróneas sobre los puntos que se refieren al gobierno de un imperio, que abraza intereses tan diversos como los que están representados por Irlanda y por las Indias.

»En resumen: el Soberano Pontífice ha manifestado el deseo de ser

útil á los intereses de la civilización, y ha añadido que tiene la firme creencia de que puede serle utilísimo. Pero para esto es necesario que tenga siempre á la mano los medios de comunicarse con los gobiernos.»

#### ESTADOS-UNIDOS.

En Cincinnati se ha celebrado un Concilio provincial en el pasado mes de Marzo bajo la presidencia de Mons. Elder. Todos los Obispos de la provincia asistieron acompañados de dos ó tres Presbíteros delegados por cada diócesis. Las sesiones públicas han sido muy solemnes, y en ellas han hablado varios Prelados.

El 19 de Marzo se cerró el Concilio con una imponente ceremonia. Despues de la misa mayor se leyeron los decretos, y todos los Obispos los firmaron. Estos decretos, que son muy importantes para la disciplina, se someterán á la aprobacion de la Santa Sede. Mons. Elder pronunció un discurso, y despues de las aclamaciones de costumbre y del *Te-Deum*, se separaron los circunstantes.

He aquí la lista exacta de las iglesias católicas que existen en las principales ciudades de los Estados- Unidos:

En Nueva-York, 59; en Brooklyn, 44; en Filadelfia, 43; en San Luis,

41; en Chicago, 38; en Cincinnati, 36; en Boston, 31; en Baltimroo, 27; En San Francisco, 20.

Esto demuestra los rápidos progresos que la Religion católica ha hecho en los Estados- Unidos.

#### HOLANDA.

Mientras en Francia se borra á Dios de la enseñanza, en los Estados protestantes se hace cuanto se puede por promover el progreso de las escuelas confesionales en general, y en Holanda aun de las escuelas católicas.

Un diario judío de Amsterdam, despues de confesar que las escuelas católicas de Holanda son frecuentadas actualmente por un número inmenso de niños; despues de reconocer que en dichas escuelas se dá á los niños una instruccion superior á la que se recibe en las escuelas oficiales, anuncia que el señor Savoruin-Lohmán ha presentado una proposicion á la segunda Cámara para que desaparezcan todas las trabas que la ley de enseñanza primaria pone á la fundacion y progreso de las escuelas libres, con lo cual aumentará, dice, considerablemente el número de las escuelas católicas.

Dicho periódico se felicita por ello, y se burla de los revolucionarios franceses porque persiguen á

los hermanos de la Doctrina cristiana, que son «los mejores maestros conocidos en Holanda.»

### RUSIA.

El restablecimiento de relaciones entre la Santa Sede y Rusia tendrá lugar sobre las siguientes bases:

»Se celebrará un acuerdo respecto del nombramiento de Obispos para las Sillas vacantes de la Polonia rusa, Leon XIII, por su parte, delegará un personaje de su corte que asista á la coronacion del czar, y seguidamente se acreditará con título oficial cerca de la Santa Sede un diplomático ruso.

»Hé aquí ahora el punto preciso en que las cosas están:

»Lo referente á los Obispos está en buen camino, y casi terminado. M. de Butenieft ha celebrado respecto de este asunto frecuentes conferencias con el Cardenal Jacobini, y se ha convenido en que se revocará el decreto de destierro de los Obispos; que una parte de ellos será llamada á ejercer sus funciones, ocupando sus Sillas; otra recibirá obispados diferentes de los que antes ocupaban como titulares; y los más ancianos, en fin, como los más comprometidos en la anterior ruptura, recibirán pensiones ó serán invitados por el Papa á residir en Roma.

»Conforme á este acuerdo, se me asegura que en un Consistorio pró-

ximo (mes de Junio) el Papa preoñizará varios titulares vacantes en la Polonia rusa, coincidiendo esto con la revocacion de los destierros por el czar.

»Respecto del personaje encargado de representar á la corte de Roma en la coronacion del emperador, se han adelantado muchos nombres, pero ninguno de ellos tiene probabilidad, porque se necesita un Cardenal de alta posicion y de fortuna, y en cuanto sea posible, perteneciente á una familia principal. El Cardenal Hohenloe es el que, por esas circunstancias, se encuentra en mejores condiciones para ser elegido.»

En efecto una carta de Varsovia (Polonia) que publica *La Union*, da las siguientes noticias:

»V. sabe que hace ya bastante tiempo indultó el Czar á los infelices hermanos nuestros que se hallaban desterrados en la provincia de Cherson. Hasta ahora el indulto habia sido obra muerta. Los desterrados continuaban en el destierro, segun unos, por falta de recursos para salir de él, y segun otros, porque no se les habia comunicado el indulto del Czar por los encargados de hacerlo. Ahora se les ha comunicado y los desterrados vuelven á su patria rodeados de la aureola que siempre acompaña á los confesores de la fe que no flaquean en las pruebas que se les hace sufrir.

»Al mismo tiempo, segun telégra-

mas de San Petersburgo, muchos confesores de la fe que hace tiempo habian sido indultados han recibido estos dias permiso para dejar las orillas de los helados rios del polo Norte y los lejanos desiertos á que los llevó la persecucion religiosa. En breve llegarán aquí no pocos sacerdotes que están ya en camino, y Mons. Borowski, Obispo de Zito-mir, que ha salido de Perm en el fondo de Rusia, en que se hallaba hacia muchos años. Algunos de estos confesores de la fe han recibido ya los auxilios que para ayuda de viaje les remiten sus hermanos de este reino, como producto de la suscripcion popular de que hablé á usted en mi anterior.»

#### AUSTRIA.

En Austria se opera en estos momentos una saludable reaccion, iniciada por la venida al poder del Conde de Taofe. Las ideas liberales han caido en aquel imperio en el mayor descrédito.

Los periódicos traen la siguiente confesion hecha por Walterskirchen jefe de dicho partido:

»El partido liberal muere sin dejar ninguna obra que pueda hacer simpática su memoria. En todo lo que ha tocado, solo se ven ruinas. En la cuestion de enseñanza quiso llegar á la secularizacion, y si no llegó fué debido exclusivamente á la

intervencion del Emperador. En los asuntos religiosos quiso copiar la obra del Dr. Falk y de Bismarck, y lo hubiera logrado si el Emperador no lo hubiese impedido. En Hacienda ha aumentado la deuda pública en muchos millones. En el ejército, en la marina y en las fortificaciones de las fronteras no ha dado un solo paso adelante. Su única obra consiste en haber cooperado por infinidad de medios á la descristianizacion del pueblo.

»Los judíos están inconsolables con la muerte del partido liberal, y hacen desesperados esfuerzos para reconstituirlo de nuevo. Pero tambien la discordia se ha apoderado en hora feliz de los judíos austriacos, para hacer impotentes sus esfuerzos.»

#### FRANCIA.

Mucho cuidado, caros lectores, que entremos en un manicomio. Y si alguien piensa que hablamos de broma, lea la siguiente noticia, que ponemos por via de introduccion á todas las demas que seguirán de esta nacion que goza del gran beneficio de ser gobernada por republicanos ateos.

—  
En cuatro dias han sido llevados, al hospital de París 70 locos, cifra que ha alarmado, y con razon, á nuestros vecinos.

¿Por qué unos locos van al hospital y otros á los primeros puestos?

Hé aquí una cuestión sobre la cual invitamos á meditar á los franceses.

La protesta casi unánime de los médicos contra la secularización de los hospitales, ha sido inútil. El interés de los enfermos no ha ablandado las iras de los enemigos de la Religión, y en breve las Hermanas de la Caridad serán sustituidas en los hospitales de París por mujeres libre-pensadoras.

Compadezcamos á los enfermos de París, á quienes se va á privar de la exquisita asistencia y caritativos consuelos que debían á las santas hijas de San Vicente de Paul.

En un pueblo del Anjou un maestro, de no muy buenos antecedentes, quitó de la escuela los signos del cristianismo, tan pronto como leyó dicha ley. El alcalde mandó que fueran colocados de nuevo en su sitio.

En el Drome un ayudante se ha impuesto la tarea de educar impiamente á los alumnos, blasfemando delante de ellos á todas horas, y pisoteando el Catecismo con grande menosprecio.

El inspector de la Gironda ha querido adelantarse á todos los de su clase, y ha pasado una circular á los subinspectores invitándoles á poner

en práctica desde luego la parte más irritante de la ley.

En todas partes comisiones de los padres de familia cristianos, se han apresurado á reclamar ante las autoridades contra estos abusos.

Un Teniente de una de las parroquias de Burdeos, encargado de enseñar el Catecismo á los niños que se preparan para la primera Comunión, notó hace poco que faltaban muchos al empezar la explicación. Cuando iba á concluir llegaron, y preguntándoles por qué habían tardado, dijo uno de ellos:

—Nos han detenido en la escuela para enseñarnos á cantar la *Marsellesa*.

¡Bonita enseñanza para personas decentes!

En París se acaba de celebrarse un congreso de libre-pensadores.

En una de las sesiones se produjo un incidente muy vivo entre Leon Taxil, el calumniador de Pio IX, y Lepelletier, principal organizador de las sociedades del libre-pensamiento en París.

Hablaba Leon Taxil y decía:— «Las gentes que enseñan los dogmas corrompen, mienten, roban...»

—«Como V., gritó una voz.»

Viva emoción.

—«¿Quién dice esto?»—preguntó Leon Taxil.

—«Yo, Edmundo Lepelletier. En mi cualidad de venerable de una

lógia masónica, debo protestar contra la presencia aquí de un hombre que ha estado preso por ladrón.» —

Se produjo un gran tumulto, que solo terminó con la sesión, pues Laguerre, que habló después de Leon Taxil, puso á éste de ladrón que no había por donde cogerle, y le aconsejó que otra vez no se atreva á hablar contra un código cuyos rigores ha sufrido.

Terminada la sesión continuó el escándalo, y hubo gritos y puñadas en abundancia.

La prensa de París, aun la más radical, cree que Leon Taxil ha muerto, como escritor.

Ha muerto de una manera bien digna de su historia.

Los católicos franceses siguen entretanto con actividad y energía la campaña emprendida contra *la ley de desgracia*, como llaman á la de la enseñanza atea y obligatoria. La lucha de resistencia es ya general en toda Francia. Véase con qué términos se expresan «L'Univers» y el «Citoyen», de Marsella:

»En las ciudades donde haya escuelas católicas, la elección de los padres pronto está hecha. Pero allí donde no hay mas que una escuela láica, una enseñanza láica, lo que hay mas láico, y un maestro que no inspire ninguna confianza á los padres, no puede tampoco haber lugar á duda y á vacilación.

Si el señor alcalde y el señor juez de paz, asistidos de los gendarmes, os intiman, padres y madres de familia, á confiar vuestro hijo á un maestro que no inspire confianza, respondedles, atrevidamente, con los apóstoles: Ved y juzgad vosotros mismos lo que vale mas, obedecer á Dios ó á los hombres.

Venga lo que viniere, y sean las que fueren las amenazas de multa, de embargo y de prision que se os hagan, tenéos firmes y rehusad enérgicamente confiar el depósito sagrado que Dios os ha confiado, es decir, el alma de vuestros hijos.

Ceder á sus demandas, es un crimen; debilitarse, una cobardía; entregar el hijo á un profesor ateo, una apostasía.

Esta resistencia, no solo no es contraria al mandamiento del apóstol San Pablo, de obedecer á las autoridades, sino que es un deber para todos los cristianos, y segun la mente de Dios, es el medio que tenemos para vencer á nuestros enemigos.

Una tal resistencia á la ley de la desgracia, que se producirá simultáneamente en todos los municipios de Francia, bastará para aniquilar la ley de M. Jules Ferry, y con ellas las de Paul Bert, Floquel, Zevort, y todos los rectores é inspectores que, en la hora presente se hacen los seides de las lógias masónicas.

Se ha celebrado una reunion en el

palacio episcopal de Angers, bajo la presidencia de monseñor Freppel. Asistian, entre otras personas; el general Andigné, el baron Le Guay y el Sr. Joubert, senadores; los señores Dufort, Ciorac, Maillé, Soland y Terves, diputados. La reunion acordó constituir un Comité central permanente y crear escuelas libres allí donde las circunstancias lo exijan.

Hé aquí una enérgica lección dada por el conde Arnaldi y su hijo á los profesores ateos.

Hace pocos dias el jóven Gerónimo Arnaldi fué premiado en el Instituto de Vicencio y recibió como recompensa dos libros impíos.

El jóven se los devolvió al director del Instituto con una atenta carta en que motiyaba su resolución.

El director escribió al padre:

«Mi carácter de director me obliga á difundir las ideas liberales. No dudo, señor conde, que impondrá usted á su hijo un severo correctivo.»

A lo que contestó el conde:

«Mate Vd. á nuestros hijos, señor director, antes que hacerlos ateos y materialistas sin conciencia ni virtud. No impondré á mi hijo correctivo alguno, porque me complace el ver que tiene carácter y dignidad.»

La conducta del padre y del hijo ha causado en Vicencio general satisfaccion.

Uno de los que tomaron parte en Seus en el sacrilego banquete celebrado el Viernes Santo por los libre-

pensadorés, apareció muerto en su cama el domingo de Pascua.

Este hecho, verdaderamente providencial, ha producido honda sensacion en todos los que tomaron parte en la orgía. Creíase que enterarian con gran solemnidad al infeliz; pero lejos de eso, han procurado que nadie hablase de lo ocurrido, y clandestinamente y sin que ninguno de los compañeros del muerto asistiese, se ha enterrado el cadáver.

### CULTOS RELIGIOSOS.

Hoy sábado, en San Nicolás á las siete y media misa de la Virgen.

En Santa Maria á las ocho y media misa de renovacion.

Domingo.—En la Colegial á las nueve, misa conventual.

Por la tarde en el ejercicio de Flores será orador D. Santiago Alvarez.

En Santa María, á las ocho y media misa conventual.

En Nuestra Señora de Gracia á las ocho misa y sermon á la Virgen de los Desamparados, en la que predicará D. Manuel Martinez, vicario de la misma.

Jueves.—La *Ascension de Nuestro Señor Jesucristo*.—En la Colegial, habrá misa de hora, de once á doce.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva,  
plaza del Progreso, n.º 5.